
◆◆高輪地区では１０年間にこんなまちの変化がありました◆◆ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆◆まちづくりマスタープランの改定スケジュール◆◆ 
   まちづくりマスタープランは以下のようなスケジュールで改定する予定です。 
 
 
 

 
 
 

◆◆次回、第２回意見交換会は以下の日程で開催します◆◆ 
地区 日時 場所 

芝地区 11/５（木）18：00～20：00 芝公園区民協働スペース（芝公園保育園内） 
麻布地区 11/16（月）18：30～20：30 麻布区民協働スペース（麻布保育園内） 
赤坂地区 11/９（月）18：30～20：30 赤坂区民センター 
高輪地区 11/10（火）18：30～20：30 高輪区民センター 
芝浦港南地区 11/12（木）18：30～20：30 芝浦区民協働スペース 
台場地区 11/17（火）18：30～20：30 台場区民センター 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
高輪地区での第 1 回意見交換会を開催しました 
 
 
 平成 27 年 9 月 10 日（木）の 18 時 30 分から白金台い
きいきプラザで、港区まちづくりマスタープランについて
の高輪地区での第 1 回意見交換会を開催しました。ご参加
いただいた皆さま、ありがとうございました。 
 当日は「まちづくりマスタープランの概要 10 年前と現
在のまちの違いについて」をスライドで紹介した後、２つ
のグループに分かれて「地区の魅力」や「地区の課題」に
ついて意見交換しました。 
 その結果を模造紙にまとめ、発表してもらいました。出
された意見の詳細は裏面をご覧ください。 
 グループでの話合いは１時間程度でしたが、机上に地図
を広げ、意見やアイデアを出し合って、活気ある話合いに
なりました。また、グループごとに要点をまとめて発表し
ていただいたため、ほぼ時間通りに終了することができま
した。ご協力ありがとうございました。 
 

まちづくりマスタープランや意見交換会について感想やご意見などお寄せください！ 
また、意見交換会への参加者を引き続き募集していますので、ご希望の方はご連絡下さい。 
港区 街づくり支援部 都市計画課 街づくり計画担当 
 TEL 03（3578）2235、FAX 03（3578）2239 
〒105-8511 東京都港区芝公園 1-5-25（港区役所本庁舎 6階） 

 

 港区まちづくりマスタープラン 
  意見交換会ニュース 

 
○おおむね 20 年後を目標とするまちの
将来像やまちの基本的な方針などを
示すものです。 

○区全体のまちの将来像と地区別の特
性に応じたまちづくりの方針で構成
されています。 

○都市計画や建築、交通などのハード面
に限らずバリアフリー、子育て、緑、
環境、防災、防犯などのソフト面も含
んだ計画です。 

まちづくりマスタープランとは	 
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○地区ごとに開催し、区民の皆さんか
らきめ細な地域の情報や実情などを
伺い、その地区の課題や計画内容に
ついて話し合う会です。 

○各地区３回程度開催する予定で、1回
めは既に開催しました。2回めの予定
は最後のページに紹介しています。3
回めは 12月中旬～1月中旬の開催を
予定しています。 

意見交換会とは	 
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様々なまちの魅力や課題が出されました  ※意見交換会の内容を要約・整理して掲載しています。 
歩道・道路・交通について 
【ちぃばす等、公共交通の充実を】 
・ちぃばすの時間（便数）を増やして欲しい。 
・ちぃバスの路線について疑問がある。例えば、高輪いき
いきプラザには停留所がない。コミュニティバスなのだ
から、速達性はなくてもよい。必要な施設には寄ってほ
しい。 

・高輪地区のちぃばすは、第一京浜を通るようルートを変
更してほしい。また、北里通りからプラチナ通りを通る
コースをつくってほしい。 

・白金６丁目は地下鉄の駅まで 10 分くらいかかる。 
・白金高輪駅 2番出入口の再整備が必要である。 
【道路の改善を】 
・JR 線をはさんで東西方向に移動しにくい。 
【自転車交通について】 
・自転車道をつくって欲しい。 
・自転車を分離しないと歩行者にとって危険である。 
・坂が多いため、高輪・白金エリアで自転車の貸出をして
ほしい。 

 

歴史の継承と景観・緑について 
【歴史の継承・PRを】 
・泉岳寺のように、歴史的な景観を損なう開発が起きない
ようにしてほしい。 

・お寺など歴史的建造物の周辺の環境を保全してほしい。 
・服部ハウス等、文化的価値のある建物を保存してほしい。 
・歴史的な由緒ある寺や建築物を保全する。 
・歴史的な建物 例：東芝記念館（旧朝吹邸） 
・寺町のすばらしさを PR したい。 
【景観づくりと観光】 
・景観条例の積極的な運用を進めてほしい。 
・桂坂の景観を守りたい。 
・おしゃれなカフェが増えれば人がもっと来るのでは。 
・残したい景観や建物、石垣、その他を集約して、それを
どうつなげるか考え、観光や自転車の散策等に活かす。 

・観光ルートなど観光のための整備を進めてほしい。 
・伊皿子坂を美しく改善してほしい。花壇にしてはどうか。 
【緑が多い。守ってほしい】 
・高輪地区のまとまった緑を保全してほしい。 
・みどりをつなげる仕組みが必要である。 
・古い樹木や緑が、マンション開発等でどんどん少なくな
っている。 

 
まち並みと開発について 
【街並みと建物高さ】 
・三田 5 丁目は下町的な感じは good。しかし、防災の点
では不安がある。 

・一戸建てが少なくなり、マンションが急増している。高
さのルールと戸建て住宅の関係はどうなっているのか。 

・25 階建等の高層マンションが無差別に建つので問題で
ある。 

【新駅等の開発】 
・ＪＲ新駅周辺の整備について、行政が計画的に誘導する
必要がある。区は、国の計画である特区と区のマスター
プランの関係を考えてほしい。 

・本榎通り（補助 14 号線）の整備はどうなっているのか。
何十年も前に作られた計画をそのまま実現することが
適切なのか。 

 
 

少子高齢化と今後のまちについて 
【高齢者にやさしいまちづくり】 
・道路脇のベンチ等、高齢者の休憩所をつくってほしい。（高
輪 4丁目） 

・バスは高齢者を待ってから発車して欲しい。目の前で発
車してしまう。 

・泉岳寺駅の三田口は、お年寄りに配慮して改善してほし
い。エレベーター、エスカレーターを設けて欲しい。 

・高齢者と若者のふれあいの場が不足している。会議室等
のスペースの開放をしてほしい。 

・介護施設が不足している。 
【子育て】 
・保育園が不足している。 
【全般】 
・今後、人口減少したときのことを考えるべき。税収と施
策の関係を考えるべき。 

・住民同士のコミュニティが希薄になった。 
・国際化への対策が必要である。 

まちづくりの進め方について 
・開発、特区、道路など、いつも住民の意見が最後になる。 
・環状４号線が我々の住環境を脅かしている。住民に配慮した計画にして欲し
い。 

・国道、都道へ地元の意見が反映されない。 
・住民の生の声が積み重なったまちづくりプランになるよう、意見の反映を希
望する。 

・国や都の開発（特区、環状４号線・・）に対し、港区は住民側に立った支援
をして欲しい。 

・開発に対応できるまちづくりのため、協議会等の活動を区も支援して欲しい。 
・地区まちづくりルールを定めるのに 50％の合意が必要というのはハードル
が高い。 

・めまぐるしく変わる環境に備えて、ひとつの町会だけでなく、町会の輪を拡
げて行政に要望を行う必要がある。町会合同の協議会が必要。 

 

・白金の丘学園の前の
交差点を改良し、学
生の信号待ちの場所
を確保してほしい。	 

・朝、汚水の匂いがす
るので改善してほし
い。	 

・公園横の空き家を公
園化して、町会行事
等で使えるようにし
てほしい。	 

防災について 
・路地（細い道路）に関しては緊急車両の出入りが困難な場
所がある。 

・避難所の設置が必要。現状では少ないのでは？ 

・五の橋の架け替えで
は広い歩道をつくっ
てほしい。	 


